

**D**entro de la ya añeja tradición del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, de producir desde los años 40 del siglo pasado, materiales de apoyo a la investigación académica en las diversas disciplinas jurídicas, se encuentra la elaboración de bibliohemerografías. Aprovechando los ricos repositorios del propio Instituto, ahora informatizados, se encuentra el presente libro.

En este trabajo, su autor, José Luis Soberanes Fernández, reúne en un solo volumen la información de la producción histórico-jurídica mexicana, con el propósito de ofrecerla al público interesado de nuestro país y fuera de él, labor ciertamente útil, dada la dificultad que existe entre nosotros, de encontrar no solamente los trabajos de referencia, sino, sobre todo, la noticia de su existencia.

Como su nombre lo indica, el texto es un ensayo; por lo tanto, no es un trabajo definitivo, tarea que de por sí resultaría prácticamente imposible hoy en día, dada la escasez de instrumentos técnicos y tecnológicos adecuados para conseguirlo; pero de continuar el esfuerzo recopilador en el futuro, ello será posible. Por lo pronto contamos con este libro, que representa una base para ello.

El autor agradecerá cualquier aportación o sugerencia para ulteriores ediciones, en la siguiente dirección electrónica: [soberan@unam.mx](mailto:soberan@unam.mx).

